

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملبية في يوم السبت 4 جهادي الاول 1928

SUSCRIPCION
Melilla, un mes 125 Ptas.
España, Tánger y Tetán, 500 .
trimestre
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES
Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION
Extranjero, semestre 18 fr.
Marruecos, semestre 16 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

Política de España en Marruecos

La política del Gobierno en todo lo que se relaciona con el problema marroquí es diáfana y ha merecido y merece el aplauso del país.

El Ministro de Estado ha repetido en el Congreso lo que antes había dicho en el Senado: que desde la proclamación de Hafid, España no ha intervenido para nada en las luchas interiores de Marruecos, y sólo se ha puesto al habla con las autoridades de hecho que existían en determinadas localidades, para exigirles que garantizasen la seguridad personal de los europeos allí establecidos, y que salvaguardasen sus bienes.

Esta conducta es la misma que antes se había observado cuando, hace más de cuatro años, otro Pretendiente amenazaba seriamente desde Taza á Fez, y es la única que debía seguir, porque cuando se presentan circunstancias como esas por que atraviesa el Imperio de Marruecos, los terceros tienen dos objetos que perseguir, dos atenciones que dejar completamente á salvo:

1.º Exigir en todo caso del Soberano marroquí, cualquiera que él sea, que con arreglo al derecho de gentes se cumpla todo lo convenido en los tratados, se respete todo lo que ha sido contractual, porque eso está por encima del Soberano; y 2.º Procurar que se garantice la seguridad de las personas y la integridad de los bienes de sus nacionales allí residentes. Para conseguir esta protección á las personas y bienes de sus súbditos no debe escasear ninguna Nación todos aquellos medios que sean apropiados al objeto.

Es difícil, aventurado, prever lo que ocurrirá en un Imperio que se encuentra en las condiciones excepcionales, anormales, inorgánicas, en que se halla el de Marruecos; el hecho positivo, innegable, es que Muley Hafid ha sido proclamado en diferentes poblaciones del interior y últimamente en algún puerto; pero aun falta saber, si los súbditos marroquíes que han hecho esa proclamación cuentan con los elementos necesarios para realizar definitivamente el cambio de Soberano.

Pero si aquella duda se resuelve en favor de Muley Hafid, y deja de ser el actual Sultán reconocido, España estará—así lo ha afirmado una vez más el señor ministro de Estado—en comunicación constante con las naciones que por haber sido signatarias del acta de Algeciras tienen un interés en Marruecos, y singularmente con aquella nación vecina, con la cual tenemos un mandato común en ciertos servicios recibido de todas las demás Potencias para ejecutar conjuntamente determinada misión bien conocida, no solo para aquello que es acción conjunta y deberes comunes que tenemos que cumplir sino en cuanto se refiere á la integridad del problema de Marruecos.

Comentando «La Epoca» estas declaraciones, añadió:

«Nuestra misma política de no intervención en los asuntos interiores de Marruecos, nos impone una gran prudencia, porque la menor precipitación en nuestra conducta envolvería una parcialidad en contra del que es, en la esfera del derecho internacional, único Soberano legítimo, y fijada de esta suerte la política del Gobierno, desvanecese toda duda.»

Ciertamente es plausible la conducta del Gabinete Maura, que puede condensarse en esta frase: *stricta neutralidad*.

Los que de cerca seguimos la marcha de los sucesos y oímos como se expresan los marroquíes, tenemos el firme convencimiento de que el prestigio de Muley Hafid tardará en eclipsarse lo que tarde el pueblo marroquí en adquirir la corteza de que es imposible que cumpla el programa xenótopo de Marrakech.

La lucha de los hermanos entre sí y con los demás Pretendientes que surjan, acelerarán la solución del problema. La división lleva consigo la victoria. No por otras causas cayó el poderoso y brillante califato de Córdoba.

Sección árabe

تطاون

جانا من كتاب لنا من ذلك الطرايف
ان التطاوين فيما كان البعض منهم
ينتظر الكتب من مولاي عبد الحفيظ ليصدر
الاذن يعزل قوم وثوية الحرين

واذا بهذا الكتاب الذي ورد عنايهم
خلال هذا الاسبوع يامرهم فيه باقرار
كل واحد على خطه التي كان عليها على
اختلافها وفري ذلك الكتاب بالجمع
الكثير بمحضهم من غير من الناس والبليس
وشكرهم على بعلمهم لاكن لاجل كتبه لهم
باقرار كل احد على خطه يقدم مائة اعل
طبعة له وطابه منهم ان يوجهوا له عدة

500.000 بيطة مدية حصل لهم بعض خبال
وحيرة لاجل انهم لا يرضون باعطاء الدرهم
سما للشخص التي كانت تنتظر انقلاب
اكمال لاجل ان يصدر في الرياسة
المخزنية مكان المصدرين الجالين

صروف اليسوم

لسكة الغراساوة مع الاصبيرية 12 50
— لاصبيرية — كسيرة 182 00

El texto árabe

Noticias de Tetuán.

La telegrafía sin hilos en Marruecos

La compañía concesionaria del telégrafo sin hilos ha establecido tres estaciones en Tánger, Rabat y Casablanca que comunican entre sí directamente.

Además admite despachos para Larache, Mazagan, Saffi y Mogador que se cursan respectivamente á Rabat y Casablanca, enviándose por correo recomendado al destinatario.

Los habitantes de esos cuatro puertos que deseen expedir telegramas para Tánger ó internacionales por el correo especial de la compañía hasta la estación telegráfica sin hilos más próxima deben solicitar la apertura de una cuenta corriente, dirigiéndose por escrito á la Dirección de Tánger.

Desde cualquier punto del mundo pueden expedirse telegramas para Rabat, Casablanca, etc., con la siguiente dirección: *Telesanfil-Tánger*, y el nombre del destinatario. El expedidor abona la tarifa internacional en la estación de partida y la correspondiente al radio-telegrama en la abona el receptor.

He aquí las tarifas:
Tánger para Rabat ó Casablanca, 0'50 francos por palabra, con un mínimo de 10 palabras por despacho.

Casablanca para Rabat ó Tánger, igual tarifa.

Tánger ó Rabat para Larache, Mazagan, Saffi y Mogador, análogo precio, más un aumento de 0'35 ptas. hassiana por el correo recomendado.

De Rabat ó Casablanca para Internacional, la misma tarifa, con el aumento de la tarifa internacional.

La compañía no acepta responsabilidades por la correspondencia privada que trasmite.

Las reclamaciones deben dirigirse por escrito al Director.

DESDE TANGER

(De nuestro corresponsal.)

En nada ha variado durante estos últimos días la situación en esta capital.

La tranquilidad material en la capital y en las kábilas vecinas, es absoluta, y no se advierte sintoma alguno de que puedan ocurrir desagradables sucesos, entre los partidarios de Muley Axis y de Muley Hafid, todos los cuales, parece que han resuelto dejar á la acción del tiempo el predominio de su respectivo Sultán.

Con objeto de mantener el orden y la seguridad en la capital diplomática del Imperio, tanto España como Francia han reforzado sus divisiones navales en este puerto.

Ha llegado ya el crucero «Princesa de Asturias» y se espera la llegada de otros buques españoles y franceses.

De todas maneras, repito, que nada anormal se vislumbra, aunque no es posible olvidar el carácter especialísimo del indígena marroquí.

El Padre Cervera, Ilmo. Sr. Obispo de Fes, está recibiendo constantes pruebas del entusiasmo con que en esta capital se ha recibido su elevación á la dignidad episcopal, y su nombramiento de Vicario apostólico de Marruecos.

En la casa Misión, y en la Escuela de niñas de las RR. MM. Franciscanas, se han celebrado en su honor hermosas y espléndidas fiestas y veladas, á las que han asistido además del Excelen-

tísimo Sr. Ministro de España, Don Alfonso Merry del Val, y del primer Secretario de la Legación, crecido número de invitados de todas las clases sociales de esta capital.

Se leyeron hermosos trabajos literarios é inspiradas composiciones poéticas; distinguidas señoritas ejecutaron al piano escogidas obras de los más eminentes maestros, y finalmente se pronunciaron elocuentes discursos.

Todos fueron muy aplaudidos, recibiendo entusiastas y sinceros plácemes.

Todos los invitados á ambas fiestas, fueron espléndidamente obsequiados, quedando complacidos, y haciendo votos por la salud del virtuoso, sabio y eminente Prelado.

X.

Información gráfica

Grover Cleveland



El ex-presidente Cleveland

Hé aquí una de las figuras que más se destacaron en el pleito hispano-americano de los luctuosos días que precedieron al desastre de 1898, y una de las pocas que en aquel pleito procedieron con patriotismo, rectitud y animada por humanitarios sentimientos.

Antecesor de Mac Kinley en la presidencia de la república norteamericana, pudo, como esto le hizo, declarar la guerra á España, cediendo á las instigaciones de los «jingoístas» y de los senadores y diputados vendidos á los ofrecimientos de los separatistas; pero Cleveland era antiimperialista y tenía un carácter recto, probo, independiente é incapaz de doblegarse ni ante la amenaza ni ante la promesa halagadora, y los insurrectos cubanos no hallaron en él la protección que buscaban.

Todo lo más que consiguieron de él y eso acaso por que su honradez le juzgara un acto amistoso y humanitario, fué el envío de la célebre nota redactada por mister Oldroy, en la que se proponían soluciones pacíficas para la terminación del problema cubano, las cuales fueron rechazadas por el gabinete Cánovas por creerlas depresivas para nuestra patria.

Los hechos nos demostraron después que había otra cosa más depresiva y dolorosa que lo propuesto por Cleveland en su nota, y que esto estaba muy lejos de querer mal á España.

Grover Cleveland ha muerto á los 71 años de edad; militó siempre en las filas de los republicanos independientes, los cuales le llevaron por primera vez á la presidencia de la república en 1884, y siempre fué un político probo, un lealista de mucho talento y un hombre todo bondad y honradez.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

La cuestión de Marruecos

Los éxitos de M' Tuqui.—La policía

Noticias de Mogador dan cuenta de nuevos triunfos obtenidos por el M' Tuqui contra las fuerzas hafidistas.

Este prestigioso kaid es el más decidido adalid de Abd-El-Azis en la región.

Han llegado á Mogador los prisioneros y cañones cojidos á la mejalla de Hafid.

Las tropas de policía con sus instructores franceses han practicado un reconocimiento alejándose 10 kilómetros de la ciudad.

Ocupación de Azemmur

Temores confirmados.—La mejalla azizista

Los rumores que circulaban sobre el objeto que perseguía el General D'Amado en su marcha por la costa han tenido confirmación.

La columna continuó hasta Azemmur, que ocupaban las fuerzas hafidistas. El Bujá se negó á franquear el paso y entonces el general francés amenazó con bombardear la ciudad.

Ante la amenaza cedió el jefe hafidista ordenando abrir las puertas. El vecindario permaneció en sus casas sin hacer fuerza contra los invasores.

La ocupación francesa durará hasta la llegada de tropas de Mulay Abd-El-Azis.

Con la toma de Azemmur, todos los puertos de la costa occidental quedan en poder del Sultán de Rabat.

NOTICIAS VARIAS

Viaje de Maura

Esta mañana ha marchado á la Granja el Sr. Maura, con el fin de despachar con S. M.

Se dice que comunicará á D. Alfonso el resultado de la conferencia que mantuvo anoche con el ministro de Estado sobre la cuestión de Marruecos.

Esta tarde regresará para asistir á las sesiones de las Cámaras.

La construcción de la escuadra

Proposiciones.—Seis diques «El Globo» dice que se han pro-

sentado cuatro proposiciones para la construcción de la escuadra española.

Añade que la más ventajosa es una que se compromete á hacer seis diques con gran prontitud, en puertos fuera de la Península.

De Guerra

Las academias Preparatorias.—Disposición en vigor

En breve se publicará una R. O. poniendo en vigor la disposición por la que se exige que solo los militares en situación de supernumerarios sin sueldo puedan tener academias preparatorias en las poblaciones donde hay academias militares.

La solidaridad y el bloque de la izquierda

Interpelación de Moret.—Declaraciones Carnet.

En la interpelación suscitada por el Sr. Moret ha tomado parte el diputado Carnet, quien en nombre de los solidarios dirigió acerbas censuras al bloque de la izquierda, por la tenaz oposición que hace al proyecto de ley provincial del proyecto de Administración.

Dirigiéndose al Sr. Moret dijo, que si no se aprueba con rapidez ocurrirán cosas graves.

El Jefe del partido liberal protestó de las amenazas.

Esta tarde continuará discutiéndose el artículo 201.

Las plantillas

Conferencia.—Continuará el estudio

El Ministro de la Guerra y el Jefe del Estado Mayor Central han celebrado una larga conferencia.

En ella trataron de las plantillas necesarias para un ejército de cien mil hombres en tiempo de paz y de 300.000 en caso de Guerra.

Según parece, de los estudios hechos por el Estado Mayor Central resulta que no puede reducirse el personal. Ahora bien como todavía no se han recibido los datos pedidos á regiones, proseguirán los estudios al objeto de determinar si cabe la reducción.

El General Martitegui volverá á tratar extensamente del asunto con el General Primo de Rivera, cuando redacte su informe definitivo.

Extranjero

El cólera en Filipinas

Frecuentes casos.—Ciento cincuenta bajas diarias.

El «Daily New» publica extensos despachos de Manila con alarmantes noticias.

El cólera se propaga con aterradora rapidez, registrándose diariamente 300 invasiones y 150 defunciones.

Las medidas adoptadas por las autoridades americanas resultan ineficaces.

Estados Unidos

Choque de trenes

En San Luis han chocado dos trenes expresos, que marchaban con extraordinaria rapidez.

De la catástrofe resultaron veinte muertos y más de 80 heridos.

Los trenes quedaron hechos astillas.

Buenos Aires

Encargo de una escuadra

Cablegrafían de Buenos Aires al «Daily Telegraph» asegurando que la legación del Brasil en Tokio ha encargado una escuadra compuesta de tres acorazados, tres cruceros, seis contratorpederos, doce torpederos y varios otros barcos.

Se añade que el primer plazo ha sido entregado ya.

En Buenos Aires es objeto de variadas interpretaciones la conducta que viene observando el Brasil.

Rusia

Terrible explosión en una mina

Trescientas víctimas

En una mina de Toloka se ha registrado una tremenda explosión de grisú en el momento de estar en el interior la mayoría de los obreros.

Hasta ahora van extraídos 157 cadáveres. Los heridos pasan de 200.

Excavaciones conmovedoras se han desarrollado durante los trabajos de salvamento.

Francia

La policía internacional

Francia se prepara.—Voto de confianza

El Senado francés ha votado por unanimidad una orden del día, concediendo amplio voto de confianza al Gobierno para que adopte las medidas necesarias al objeto de colocar la

marina de Guerra en situación de defender el país.

La decisión del Senado ha producido excelente efecto en Francia y es objeto de comentarios en los círculos diplomáticos.

Incendio en un teatro

En el teatro real de la Ópera de Berlín se ha declarado un incendio.

El fuego comenzó por los devanets, propagándose con extraordinaria rapidez.

Los bomberos y las tropas rivalizan en los trabajos de salvamento.

Todas las autoridades se hallan presentes.

La Ópera es un edificio soberbio, en el que se han gastado muchos millones.

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

Anuncio

Acordado por esta Junta el subarriendo de las casetas del Muro X, interior, los que deseen hacer proposiciones para tomar á su cargo dicho subarriendo habrá de verificarlo, en pliego cerrado, el día nueve del actual á las 11 en las oficinas de esta Junta donde estará reunida la Sección cuarta de la misma para recibirlos.

El subarriendo será por cinco años y el tipo mínimo el de 75.000 pesetas que deberán abonar al contado.

Melilla 1.º Julio 1908.

El Vocal Secretario,—Emilio Mar-mol.—Rubricado.

AVISO

Para cerveza helada, gaseosa helada y ricas heladas variados cada día que se sirven á domicilio en las sucursales del Mediterráneo, Carretera del Polígono 3, y Muro X.

DEPOSITO DE HIELO

Arroba, 3 pesetas.—Kilo, 0'50.

El Buen Gusto

Confitería y Pastelería de José Moyano

Accediendo á las peticiones de su numerosa clientela y del público en general, el dueño de este acreditado establecimiento ha abierto una gran NEVERIA, con variación de sorbetes á diario. Especialidad en quesitos helados de todas figuras, Flan de España, Cerveza La Bohemia y otras marcas. Café, vinos y licores de las mejores marcas de España. Se admiten encargos á domicilio.

Carretera: Padre Lerchundi n.º 6 POLIGONO

Se desea comprar una barquilla. Para informes dirigirse á las Oficinas de la compañía «Norte Africano» establecida en el Buen Acuerdo.

Carlos de Sandoval y Laurent

FERMINA

mucho de alentar esperanzas, de no marchitar ilusiones, de avivar el fuego de una pasión amorosa, hasta tanto que el hombre la hiciera clara y franca declaración de sus sentimientos, y también de sus propósitos. Entonces se complacía sobremanera en matar aquellas esperanzas y aquellas ilusiones, y gozaba con la desesperación del hombre que no había cometido más delito que el de querer, que el de dar á su alma la necesaria expansión del amor.

Fermina era verdaderamente cruel, y ¡ay! de ella el día en que llegara á enamorarse de un hombre, indiferente al amor, ó que se propusiera reirse y ven-

garse de una coqueta. Qué horas más terribles las suyas.

VI

Don Manuel Santos del Oro se encontraba aquella tarde en la Cámara de diputados, cumpliendo sus deberes parlamentarios. En la casa del banquero se hallaban solas Fermina y Doña Rosalía, y aunque se disponían á salir en coche desistieron de ello al ser anunciada la visita de Don Alberto del Mazo.

—Que pase, dijo Fermina, poniendo en su voz los tonos de la satisfacción y de la alegría.

—Ya pasó—replicó Alberto—sonriendo y feliz, y besando la mano de la gentil y hechicera señorita. No olvidó en sus cariñosos y respetuosos saludos á la anciana Doña Rosalía.

—Tanto bueno por aquí, Sr. del Mazo.

—La amabilidad de Vd no tiene límites, encantadora Fermina. Me ha traído la necesidad, aunque no muy urgente, de hablar con su papá, acerca de nuestros asuntos de minería.

—Papá está en el Congreso y no volverá hasta la noche.

—Su ausencia no será motivo de que yo cometa la grosuría de marcharme sin ofrecerla á Vd mis mayores respetos y....

—Falta que yo no la perdonaría á Vd jamás, replicó Fermina, interrumpiendo al Sr. del Mazo.

—Permítame que la manifieste mi extrañeza por no haberla encontrado á Vd, dedicada á su favorita afición; al piano.

— Toda la mañana la he pasado recordando obras algo olvidadas.

—Policos serán los vecinos.

—Qué galante es Vd, Sr. del Mazo.

—Y si no la molesta, ¿Porqué no toca Vd algunas de sus obras predilectas?

—¿Quiere Vd que repita el «Rondó caprichoso» de Mendelsohn?

—A su placer, Fermina; pero yo la agradecería más que interpretara, como Vd, sabe, un delicado «Nocturno» de Chopin, y después, la *Sonata apa-*

siotta del gran Beethoven. Es mucho pedir, Fermina, ¿no es verdad?

Se levantó Fermina, y Alberto la condujo del brazo al piano.

Doña Rosalía, no tan entusiasta por la música como aquellas dos almas jóvenes y en pleno vigor pasional, prosiguió la lectura de una abultada novela de Pérez Escrich. Entretenida en los incidentes del libro no pasaba mientes siquiera en la escena que se desarrollaba en el ángulo más apartado del salón.

Fermina, de la que hemos dicho ya que era una pianista magistral, tocó aquella tarde como nunca. Matizó de manera tan especial las sublimes delicadezas del «Nocturno» de Chopin, que Alberto no tuvo palabras para elogiarle; su profunda emoción cerró sus labios, y dejó separadas y quietas sus manos.

—¿No le ha gustado á Vd, Alberto?

Los ojos de éste se fijaron en los de Fermina, y hablaron con más elocuencia que pudieran haberlo hecho sus la-

Los sucesos de Persia

Saqueos y violencias.—Los destrozos del Palacio Imperial.—El emir Bihadir.—Un periodista despedazado

Continúa la inquietud en Teheran. El pueblo acorralado está presa de la desesperación. Los soldados, hambrientos y devorados por la sed, se entregan a toda clase de violencias.

El General Liakoff es el dueño de la situación y reina como virrey independiente. Su presencia, el martes último determinó el abuso que se hizo de la artillería.

El Palacio Zilles-es-Sultán presenta un aspecto lamentable, que recuerda la invasión tártara. Los destrozos, solo por lo que respecta a los palacios del Príncipe, pasan de cinco millones.

Aumentan los contingentes del campamento real. Manda las tropas el emir Bihadir.

El redactor jefe del diario «Surisráfil» continuó gritando «Viva la constitución! Abajo los traidores!» hasta que fué extrangulado. Una vez muerto, cortaron en pequeños pedazos su cadáver.

La mayoría de las víctimas durante los sangrientos sucesos, eran curiosos.

NOTICIAS

«Qú d'algo ja: l'ial»

Hemos recibido el tomo primero de esta notable obra, que consta de 688 páginas, donde por la Redacción de nuestro colega «Gaceta Administrativa» se han recopilado metódicamente todas las disposiciones vigentes, orgánicas y complementarias, sobre Administración de Justicia, tanto por la Jurisdicción ordinaria cuanto por las especiales de Guerra, Marina, etc., facilitando su inteligencia numerosos extractos de Jurisprudencia, Formularios, notas e índices.

El libro destinado a prestar utilísimos servicios a las clases a quienes afecta, no solo porque viene a satisfacer una verdadera necesidad sino por el esmero y acierto con que aparece confeccionado.

Se vende al precio de cinco pesetas en las principales librerías y en la Administración de «Gaceta Administrativa», Leganitos, 54, Madrid.

Exámenes de árabe

Hay y el lunes seis, a las cinco de la tarde, en el local que ocupa la Escuela Pública de calle Alta, tendrán lugar los exámenes de los alumnos de la Academia Oficial de árabe.

Regalo artístico

El Coronel Jofes y Oficiales del Regimiento de Africa 68, han regalado al músico Navar de dicho cuerpo don Manuel Macías una valiosa batuta, de coral negro con incrustaciones de oro y expresiva dedicatoria grabada en chapá del mismo metal. Va encerrada en lujoso estuche, y la dedicatoria lleva la fecha del primero de Enero del corriente año.

Enfermos

Continúan en cama los tres hijos de nuestro buen amigo don Ricardo Moltó.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Lo mismo decimos respecto a don Francisco Marin (padre) a quien retiene en su domicilio, el fuerte ataque de reuma que padece.

Gabinete dental

Acaba de abrirlo al público D. Miguel Meliveo en la calle de Granada núm. 2 al lado del Banco de Cartagena.

Horas de consulta de 9 mañana a 7 tarde.

Nuevo matrimonio

En el correo de ayer llegó el Auditor don Pedro Topeto y su bella esposa. Deseanos a los recién casados todo género de venturas en su nuevo estado.

Escandaloso

Un sujeto que había abusado en demasía del alcohol, produjo regular escándalo en la Alcazaba.

Pasó al arresto a dormir la mona,

Desertores

En el destacamento de Cabo de Agua se presentaron anteayer dos súbditos

alemanes, desertores de la Legión extranjera de Argelia.

Han sido conducidos a Málaga a disposición del consul respectivo.

Viajeros

En el «C. de Mahón» llegaron: Don Tomás Mogrovejo y señora, don Alfredo Corbalán, don Eduardo Muñoz, don Eduardo González Caballero, don Gaspar García, don Gabriel Rando, don Antonio Carcaño, don Manuel López y señora y 30 pasajeros más.

Bien venidos.

Marcharon:

Don Pedro Oliya, don Guerson Bonarroch, don David Benchimol, doña Josefa Garrido, Don Henri Silveniren y don Tomás de Quintana.

Niñera

Se necesita una en la calle de la Iglesia número 4.

Riña

En la playa de San Lorenzo cuestionaron dos pescadores. Uno de ellos trató de agredir a su rival, con una navaja.

La oportuna intervención de la policía evitó que el suceso tuviera mayores consecuencias.

Riegos

El vecindario vería con gusto que la Junta de Arbitrios proveyese al riego de las vías más frecuentadas de los barrios exteriores y la calle de Santa Bárbara.

Es servicio bien necesario durante la presente estación.

Exámenes de niños

Ayer dieron comienzo los exámenes de los niños que concurren a las escuelas públicas,

El «Sevilla»

Llegó de Chafarinas con varios viajeros, y salió para Málaga.

Se venden

40 acciones del Barrio Obrero de 50 pesetas nominales, al 70 por 100, ó sea en 1.400 pesetas.

Razón en las Oficinas de la Dirección de las Obras del Puerto.

Risas que duran una vida

Una joven de Manchester, al oír un chiste pronunciado por su modista, abrió la boca y se estuvo riendo a carcajadas durante ocho horas consecutivas, con gravísimo peligro de su vida, por supuesto. Aunque extraño, el caso no es único en su clase.

Los libros de medicina citan algunos de ellos terminados por la muerte; otros en que pudo evitarse este triste final mediante el termocauterio, la batería eléctrica, el hierro candente u otros poderosos revulsivos.

Juana Carón, la célebre muchacha reidora de Ghent, que permanecía en un completo acceso de hilaridad desde la mañana a la noche.

Lo más triste del caso es que algunos explotadores sin conciencia, oryendo que el espectáculo había de ser atractivo, se llevaron a la Carón de feria su feria, con gran contentamiento del estúpido vulgo, al cual hacía reír «las tripas», la triste enfermedad de la muchacha. Esta permaneció riendo desde la edad de quince años, en que estableció la cruel dolencia, hasta los veinticinco, en que murió. Su vida fué, pues una carcajada continua.

Otro famoso reidor fué Lemont, el clown francés. Este estuvo una vez por apnesta, riéndose quince días seguidos a mandíbula batiente. Sus ejercicios en público consistían exclusivamente en eso: en reír siempre y de cualquier cosa, acompañando en esa suerte sus grotescas contorsiones. Una noche, y mientras actuaba en un circo de París cayó al suelo, de pronto, como herido por un rayo. Los médicos dijeron que habían muerto de un aneurisma.

Por los «music-halls» de Londres y París ha rodado mucho tiempo un excéntrico llamado Jolly Nash, quien había hecho un arte de la risa, inventando una canción cuyo estribillo consistía en graciosísimas risotadas, acompañando al ritmo binario de la melodía. El efecto era extraordinariamente cómico é irresistible.

Los espectadores más esplénicos rompían a reír no bien Jolly Nash entonaba su canción; la cual ha sido ro-

ESTADÍSTICA COMERCIAL

Artículos de exportación procedentes de las habilitas marroquies a precios de venta, incluyendo el gasto.

	Pesetas	Cts.
Pielos cabra, la docena—12 a 12 ⁵ kg.		20
Pielos vacunas grandes las 100.		300
En salmuera.		220
Pielos id. pequeñas hasta 5 kg. los 100.		225
Zaleas los 100 kg.		55

Las ceras las traen falsificadas los moros: varía mucho sus precios. Almendra, en baja.

producida hasta la saciedad por los cilindros fonográficos.

El inventor de la risa musical se ensayaba horas enteras antes de aparecer en la escena, lo mismo que cualquier otro virtuoso de los que aplaude por ahí el público.

La originalísima idea, explotada por él durante quince ó veinte años, le proporcionó una fortuna considerable. Un detalle curioso:

El hombre de la risa no fué visto jamás ni sonreír siquiera por sus amigos íntimos.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agenola Fabra

LAS CORTES SENADO

Al abrirse la sesión de hoy el senador Sr. Parrés pidió que se contase el número para la aprobación del acta, y como no hubiese más que 28 senadores, número insuficiente se levantó la sesión.

El Sr. Maura se encuentra contrariado y pedirá a los del partido que asistan con más asiduidad.

Ascensos

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica la siguiente propuesta de ascensos del Cuerpo de Ingenieros.

Capitán D. Roberto Iristtschi y primer teniente D. Fernando Iniguez.

El incidente de la Habana

Se afirma que el Ministro de Estado ha recibido un despacho del representante de España en la Habana sobre el suceso de que se viene hablando.

Parece que no se trata de un marino sino de un oficial de Infantería.

La huelga de la Coruña

Siguen en la misma actitud las tejedoras.

La bonemóita patrulla por las calles.

Hasta ahora no se ha turbado el orden.

Cambios del \$.

París 12⁵⁰
Londres 28²⁴

Un buen negocio

En la calle de Toledo núm. 5 (Polígono) se alquila una espaciosa y cómoda casa, con vistas al campo, y cuyas especiales condiciones permiten dedicarla a distintos negocios y especialmente al de Café, Restaurant, Fonda ó Casa de Pupilos, en grande ó pequeña escala. Magníficas habitaciones, hermoso patio y deliciosa azotea. Utensilios para café. Excelentes billares y cuantos enseres se consideran necesarios para montar establecimientos de esta índole.

Para informes, en la misma casa.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 10 DE JULIO

Premio mayor: 250.000 Ptas.

Hay décimos a 10 Pesetas

Gran economía

Despacho de carburo: 75 céntimos kilo GENERAL MARGALLO, NUM. 4

José M. Campos

Se alquila Una casa en el barrio de Alfonso XIII, calle de Carlos de Arrollano, núm. 36,

con ocho habitaciones, cocina, patio, horno, pezo y aljibe, Informará, don Diego Vega.

La Dulce Alianza

Café, Confeitería, Pastelería y Nevería

— DE —

JOSE RUIZ

CASITA PARQUE HERNANDEZ

Ha quedado abierta al público la NEVERIA RUIZ.

Gran surtido en pastelería, licores, Corveza Alemana y otras marcas.

Gran Fábrica de Anisados de Vino

Rica Ferreira S. en C.

Cazalla de la Sierra.-Sevilla

Los mejores anisados que se conocen son los de esta casa.

Especialidades: ANIS RICA y ANIS SAN JOSE.

Representante exclusivo en esta Plaza:

DON JOSE MARQUEZ CAMPOS General Margallo número 4

Se alquila

Un bonito y espacioso local para tienda ó almacén, en el barrio de Alfonso XIII, esquina a las calles de Isabel la Católica y Carlos de Arrollano.

Razón en la tienda inmediata.

Gran establecimiento de calzado de moda

Acaba de abrirse al público un gran almacén de calzado de todas clases a precios económicos y garantizando calidad y duración.

También se admiten composturas y se hace calzado a la medida.

Grandes existencias con materiales de todas clases a precios de fábrica.

General Chaca 35, Reina Victoria

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Consulta gratuita los Jueves y Domingos, y consultas privadas los demás días de la semana.

Calle del Gran Capitán número 1, bajo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean: 6 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 6 sean: 22 Enero, 19 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 20 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costaferme y Paolifico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos e litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Límón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Caripaso, Corey Cumaná, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curaçao.

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 5, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 7 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea de vapores ingleses

THE POWER STEAMSHIP-Company Limited

Servicio regular entre Londres, Gibraltar y Marruecos



Vapor «POUVOIR»

Saldrá el 4 del mes de Julio de este puerto, para Londres con escala en todos los puertos de la costa de Marruecos.—Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Jacob J. Salama, Alfonso XII, n.º 2

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROCELIO SOTO, Gran Capitan, 1, principal

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Gijón, Carayaca, Melilla

Saldo anterior	Ptas. 7.367.791'11
Imposiciones durante la semana	254.679'01
Suma	7.622.470'12
Reintegros	238.211'10
Saldo	7.384.259'02

Melilla 27 de Junio de 1906.

Sucursal en Melilla, calle de Granada n.º 10

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes trato y succulentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES N.º 7, (MANTELETE)

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario a 2 pesetas kilo

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido a la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona a la medida a precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Mil pesetas al que presente capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Gran ocasión

Se realizan una infinidad de ropas hechas y en cortes, sombreros, gorras, calzados y paraguas y otras difíciles de enumerar, a precios sumamente reducidos.

En la Marina, antiguo café de la Viuda de Marfil.

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Acetate corriente	Litro	1'00
Id. refinado en latas de 10 ks.	Lata	16'50
Id. id. en latas de 5 id.		8'50
Id. id. en latas de 1 id.		1'85
Id. id. en garrafitas de cristal	Botella	1'10
Aceitunas manzanillas A grande	Kilo	0'80
Id. id. en botas de 1 litro	Botas	1'75
Id. id. en botas de 1/2 id.		1'00
Id. Doria en botas de 1 kilo		2'10
Id. id. en botas de 1/2 id.		1'40
Id. rellenas de anchoas en botas de 1 kilogramo		1'80
Id. id. id. en botas de 300 gr.		0'10
Id. rellenas de pimientos dulces		0'70
Almidón de «El Gato»	Kilo	0'80
Albino del Pinet		0'50
Id. movidas de Castilla		0'95
Agua de Vichy, «Hospital», «Celestino» y «Grande Grille»	Botella	0'85
Id. de «Saint-Yorre»		0'45
Agua «Jusulus»		0'80
Id. Florida legítima		2'00
Arroz bomba «Estela»	Kilo	0'70
Id. id. n.º 3		0'65
Id. monki n.º 3		0'50
Alpico		0'50

TEMPORADA DE VERANO

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, alpacas, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores; rayadillos para militares; mahón azul calidad extra color invariable; batistas bordadas estampadas y lina última novedad; fruncidos relámpagos y granadinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y Holanda. Telas de un ancho para sábanas; cuellos, corbatas y puños; camisetitas, medias y calcetines; colchas y toallas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanicos; corbatas para señoras; relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campaña; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Centro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, e infinidad de artículos difíciles de enumerar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todas quedarán satisfechas y sorprendidas de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.